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体育扣篮 A39

当现实照醒梦想
火箭，魔术，尼克斯，兜兜转转再回火

箭。梦想还没来得及照进现实，现实已经把
弗朗西斯的梦想照醒——火箭把弗老大送到
了灰熊。

这是交易，是生意，却偏偏连作别的时间
都选择得这么煽情，当地平安夜的夜幕降临
之前。弗朗西斯和他的“基金会”成员正戴着
圣诞老人的帽子为孩子发送圣诞礼物，圣诞
老人也给弗老大准备了这份有些突如其来的
礼物。1999年和温哥华的灰熊擦肩，今日又
和孟菲斯的灰熊结缘，许是巧合，许是宿命，
却有些巧夺天工，真是人生如戏。

自从今年2月份接受膝盖手术以后，弗
朗西斯只能和拐杖、伤病席、板凳为伍。据说
在前一阵子的训练中弗老大貌似又能克服地
心引力了，当年的腾空王再秀精彩扣篮，不少
休斯敦球迷期待着昔日的“特权”重现江湖，
丰田中心也总是乐此不疲地回荡着球迷

“We Want Steve”的呼喊。不过，弗朗西斯
没能等来出场的机会。尽管他最近跃跃欲
试，奈何在阿德尔曼心中的球员席上，弗老大
处在板凳的最远端。海德经常上，瓦佛尔也
一样，连菜鸟多西都有机会上场抖擞抖擞他
的腱子肉，昔日的火箭一哥却只能在场边望
眼欲穿，任眼神从希冀到迷惘，再到失望。为
球队腾出薪金空间以便请回穆大叔，许是弗
朗西斯为火箭最后的助攻。

弗朗西斯的家还在休斯敦，心也停泊在
休斯敦，但他只能再度流浪。或许，不该说流
浪，说归宿吧。1999 年参加选秀时，弗朗西
斯拒绝去天寒地冻的温哥华，不想加盟实力
孱弱的灰熊。后来，火箭主导了牵扯到3支
球队11人的大交易，把弗朗西斯这名最耍大
牌的新秀引渡到了休斯敦。

在火箭当老大，到魔术也算风光，偏偏在
山重水复的时候，圣诞老人把弗朗西斯送到了
灰熊。跋涉了一圈想着在火箭找回青春和激
情顺带着叶落归根，却寻了更深的根。

能打上球就好，弗老大是这个想法，姚明
也是这个态度。灰熊那边呢，几名主力都是
1985年到1987年出生的年轻人，弗老大去了
能贡献老将的智慧还是迷失在孟菲斯的青春
之歌中，目前难下定论。祝福SF3吧。

晚报记者 牛志强

弗朗西斯：有点戏剧性
姚明：没准是好的开始
二度离开火箭，弗朗西斯有些落寞，

也有些不舍，毕竟休斯敦是他真正的家，
获得职业生涯最高荣誉的地方。“我不能
指责任何人。”弗朗西斯低沉着声音说，

“排在我前面的家伙们表现很出色，这里
没有太多我可以上场的机会。这个决定
很艰难，但是我想火箭队和我都需要前
进，我还想在联盟再打四五年。”

对于自己被交换到灰熊队这个现
实，弗朗西斯笑着说：“这是有点戏剧
性。不过，这就是篮球。如果我能获得
上场比赛机会，那对我是很棒的。”

对于休斯敦这座城市，弗朗西斯满
怀着感情。他说：“我热爱这座城市。即
使我被交易，也会每年都回来。我的家
人依然会在这里。不管如何，我依然是
休斯敦人，我从我的内心热爱火箭队。
在这里，我对任何人和事都没有苦涩的
感觉。我也许不像过去一样了，但是我
现在已经准备好了上场比赛。我也有能
力上场打球，让我们看看会怎样吧。”

对于弗老大的突然离开，姚明也很震
惊：“我很震惊，真的。虽然现在弗老大
没有打球，但是在火箭的更衣室里，他仍
然起到了老大的作用。他的离开对火箭
队来说是一个损失。不过作为一个NBA
球员，只有上场打球才有价值。不管怎
么说，我祝福他。对他来说，没准是个好的
开始，他绝对有这个实力。” 林涛

Bye 弗老大
火箭把弗朗西斯送至灰熊
为重新签下穆大叔作准备
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本报讯 北京时间昨日凌晨消息，火箭队
将昔日的老大、如今的板凳弗朗西斯交易到了
孟菲斯灰熊队，换取一个2011年的有条件第二
轮选秀权，火箭队同时送还一个过去从灰熊得
到的 2009年第二轮选秀权以及部分现金。经
过交易后，火箭队的总薪金将低于奢侈税征收
线，他们开始为重签穆托姆博作准备。

曾经在火箭队风光无限的弗老大上赛季
重归火箭队后因运动老伤等问题仅代表球队
出场10次，场均贡献5.5分。今年2月，弗朗西
斯因右膝手术而离开球场，直到10月才开始与
球队合练，但至今一场未上。

火箭队总经理莫雷在谈及这笔交易时解
释说：“我们进行这笔交易的原因有两个，第一
就是为了将球队的薪金降到奢侈税以下，以便
来签入另外的球员；第二，对于弗朗西斯而言，

这样他有机会能够获得自己的出场时间。目
前在火箭队，弗朗西斯在轮换阵容里面排名很
靠后，要争取到出场时间真的很难。而同时，
他又非常希望能够有机会去表现自己，看起来
在孟菲斯，他会获得这样的机会。”

早前莫雷就透露，一旦球队解决薪金问题
将马上签回穆大叔。莫雷昨天再次证实了签
穆托姆博的想法，他说：“这笔交易只是我们要
做的第一步，我还没有机会和穆托姆博交流，
所以我们还处在准备阶段。”

火箭队如此急切地在西方传统的平安夜交
易弗朗西斯，可能是因为穆大叔最近的表态。穆
大叔之前在接受采访时隐约对火箭队的冷落表
示了不满，为了打球，他正在和包括凯尔特人、马
刺在内的几支球队谈合同。穆托姆博先前定下
的目标是圣诞节重返赛场。 林涛


